

Balilage et QR Code pour les plus connectés

Le sentier qui serpente au cœur du maquis et de ses amas granitiques, longe dans un premier temps un agréable cours d'eau. Un pont a été aménagé afin de pouvoir le franchir et poursuivre son chemin en direction de l'ensemble agricole d'Iddasticciola, avec sa maison en ruine datée des environs du XVIII^e siècle, son *arghja* (air à battre le blé) et enfin son *oriu*, le premier d'une série d'abris-sous-roche qui font

Prochaine étape : l'*oriu* de Cubia, implanté dans un immense *tafonu* et servant à l'époque de refuge aux bergers et aux bêtes, d'entrepôt pour le fourrage, de silo à grain et même parfois de sépulture... Cet exemple est particulièrement abouti et témoigne là encore de l'activité pastorale prédominante dans la microrégion.

D'autres curiosités granitiques se révèlent à l'œil averti, comme cet éléphant sculpté par l'érosion qui nourrit l'imaginaire du promeneur.

Ce dernier pourra également apprécier la diversité des essences du maquis qui l'accompagnent tout au long

L'occasion d'en apprendre un peu plus sur le patrimoine rural et les traditions insulaires. /PHOTOS N. A.

de la balade. Chênes, lièges, genévriers, oliviers, myrtes, arbusiers et bien d'autres espèces insulaires et méditerranéennes complètent la richesse de ce parcours.

La boucle rejoint ensuite la petite rivière pour déboucher sur un ancien moulin à eau, dont on peut encore apprécier l'architecture et même le vestige d'une pierre à meuler.

Un patrimoine rural relativement bien conservé, dernière étape de cet itinéraire riche en découverte et accessible en toute saison.

NADIA AMAR

Infos pratiques

Il est aisé de trouver le départ et l'itinéraire du sentier grâce à Google Maps en tapant dans la recherche "sentier du patrimoine de Monacia d'Aullène". Pour ceux qui ne sont pas équipés de cette application internet, il suffit de se rendre au village de Monacia par la T40 en prenant le 2^e embranchement en venant de Bonifacio (le premier en venant d'Ajaccio). Suivre la D50 qui mène au village. Le départ est signalé à gauche à 1,7 km de l'embranchement.

Niveau: facile.

Distance: 4 km.

Durée: 2 heures.

Dénivelé positif: 54 mètres.

Ce parcours pédestre est accessible aux enfants.



Des QR Code à scanner avec le téléphone portable complètent les panneaux explicatifs bilingues installés tout le long du parcours.



Les orii (ici celui de Cubia) sont une des principales curiosités.



Le moulin à eau de Tiadrou servait à moudre des céréales. Il rappelle là encore le riche passé agricole du village.